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ATA DA QUINQUAGÉSIMA QUARTA SESSÃO ORDINÁRIA DA TERCEIRA 

SESSÃO LEGISLATIVA DA DÉCIMA PRIMEIRA LEGISLATURA DA ASSEMBLEIA 
LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO DO SUL 

Aos trinta dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte e um, às nove 
horas e vinte e sete minutos, no Plenário Deputado Júlio Maia, sob a Presidência do 
Senhor Deputado Paulo Corrêa e secretariada pelos Deputados Zé Teixeira e 
Herculano Borges, Primeiro e Segundo-Secretários, verificada a lista de presença e 
constatada a existência de número legal, foi aberta a presente Sessão Ordinária mista. 

PRESIDENTE - Havendo número legal, declaro aberta a presente 
Sessão Ordinária mista. Solicito ao Deputado Herculano Borges, Segundo-Secretário, 
que proceda à leitura da ata da sessão anterior. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO - Bom dia, Senhor Presidente. Saúdo Vossa 
Excelência; o Vice-Presidente, Deputado Eduardo Rocha, que também está no 
Plenário; os Deputados Barbosinha; Zé Teixeira; Professor Rinaldo; Pedro Kemp; 
Lucas de Lima; Coronel David, desejando-lhe uma boa recuperação; Lidio Lopes; 
Evander Vendramini; Mara Caseiro; Marçal Filho; Neno Razuk; Renato Câmara. Bom 
dia aos nossos colaboradores e a quem nos acompanha pela TV, Rádio Assembleia e 
pela internet. Desejo a todos uma boa quarta-feira. Leitura da ata. "Ata da 
Quinquagésima Terceira Sessão Ordinária da Terceira Sessão Legislativa da Décima Primeira 
Legislatura da Assembleia Legislativa do Estado de Mato Grosso do Sul. Aos vinte e nove dias 
do mês de junho do ano de dois mil e vinte e um, às nove horas e dezessete minutos, no 
Plenário Deputado Júlio Maia, sob a Presidência do Senhor Deputado Paulo Corrêa e 
secretariada pelos Deputados Zé Teixeira e Herculano Borges, Primeiro e Segundo-
Secretários, verificada a lista de presença e constatada a existência de número legal, foi 
aberta a Sessão Ordinária mista. PEQUENO EXPEDIENTE - Lida e aprovada a Ata Cinquenta 
e Nove da Quinquagésima Segunda Sessão Ordinária. Pelo Senhor Primeiro-Secretário foram 
lidos os seguintes expedientes: Mensagens nos 20 a 22/2021; Ofícios nos 1.826, 1.830 a 1.832, 
1.843, 1.847 e 1.851/2021, do Governo do Estado de Mato Grosso do Sul. SEGUNDA PARTE 
DO PEQUENO EXPEDIENTE - Sobre a mesa, proposições apresentadas pelos Deputados 
Paulo Corrêa, Barbosinha, Evander Vendramini, Felipe Orro, Renato Câmara, Capitão Contar, 
Lucas de Lima, Herculano Borges, Pedro Kemp, Zé Teixeira, Amarildo Cruz, Coronel David, 
Marcio Fernandes, Mara Caseiro e Neno Razuk. GRANDE EXPEDIENTE - Suprimido o 
Grande Expediente. ORDEM DO DIA - Foi aprovado, em discussão única e votação nominal 
on-line, o Projeto de Resolução nº 9/2021, de autoria do Deputado Neno Razuk. Foram 
aprovadas, em segunda discussão e votação nominal on-line, as seguintes proposições: 
Projeto de Lei n o 77/2021, de autoria do Deputado Zé Teixeira; Projeto de Lei nº 125/2021, de 
autoria do Poder Judiciário. Foi aprovado, em primeira discussão e votação nominal on-line, o 
Projeto de Lei nº 50/2021, de autoria do Deputado Marçal Filho. Foram aprovadas, em 
discussão única e votação simbólica, as seguintes proposições: requerimento de moção de 
pesar, de autoria da Casa, endereçada aos familiares de Osvaldo Feitosa Broca; requerimento 
de moção de pesar, de autoria do Deputado Amarildo Cruz, endereçada aos familiares de 
Deocleciano Batista de Souza Filho; requerimento de moção de pesar, de autoria do Deputado 
Herculano Borges, endereçada aos familiares de João Chaves de Matos; 
indicações apresentadas pelos Deputados Amarildo Cruz, Paulo Corrêa, Herculano Borges e 
Pedro Kemp. EXPLICAÇÕES PESSOAIS - Usaram da palavra os Deputados Herculano 
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Borges, Coronel David, João Henrique e Barbosinha. Nada mais havendo a tratar, o Senhor 
Presidente encerrou a presente Sessão e, para constar, mandou lavrar a presente ata que, 
depois de lida e aprovada, será devidamente assinada. Plenário Deputado Júlio Maia, vinte e 
nove de junho do ano de dois mil e vinte e um”. Senhor Presidente, foi lida a ata. 

PRESIDENTE - Em discussão a ata que acaba de ser lida. Não havendo 
quem queira impugná-la, dou-a por aprovada. Solicito ao Deputado Zé Teixeira que 
proceda à leitura do expediente desta Sessão. 

PRIMEIRO-SECRETÁRIO - Bom dia, Senhor Presidente. Bom dia, 
nobres pares. Expediente da Sessão Ordinária do dia 30 de junho de 2021: Ofício nº 
292.713/2021, do Banco do Brasil, respondendo à indicação da Deputada Mara 
Caseiro (Prot. n° 20.894/2021); Ofícios nos 1.844 a 1.846, 1.848, 1.849, 1.854 e 
1.855/2021, do Governo do Estado de Mato Grosso do Sul, respondendo às 
indicações dos Deputados Renato Câmara, Pedro Kemp, Antonio Vaz, Cabo Almi, 
Mara Caseiro, Lidio Lopes, Barbosinha, Paulo Corrêa, Neno Razuk, Evander 
Vendramini, Marcio Fernandes e Coronel David (Prot. nos 20.832, 20.830, 20.828, 
20.836, 20.834, 20.855, 20.854/2021); Ofícios nos 1.770, 1.821 e 1.871/2021, da 
Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Gestão Urbana de Campo Grande, 
respondendo às indicações dos Deputados Antonio Vaz e Cabo Almi (Prot. nos 20.824, 
20.871, 20.872/2021); Ofícios nos 380 e 389/2021, da Prefeitura Municipal de Campo 
Grande, respondendo às indicações dos Deputados Capitão Contar e Coronel David 
(Prot. n°s 20.868, 20.902/2021); Ofícios nos 379, 381 e 382/2021, da Claro S.A., 
respondendo às indicações dos Deputados Barbosinha, Renato Câmara e Capitão 
Contar (Prot. n° s 20.863, 20.864, 20.865/2021). Foi lido o expediente, Senhor 
Presidente. 

PRESIDENTE - Agradeço, Deputado Zé Teixeira. Passemos à Segunda 
Parte do Pequeno Expediente. Sobre a mesa, proposições apresentadas pelos 
Senhores Deputados (*Sete moções de congratulação e uma indicação de autoria do 
Deputado Renato Câmara. Requeiro à Mesa Diretora, com fulcro no artigo 173, XVI, 
do Regimento Interno, ouvido o douto Plenário, que sejam enviadas moções de 
congratulação às seguintes personalidades pelo Dia Estadual do Assistente Social, 
comemorado todos os anos em 15 de maio: Senhoras Luely Terezinha Cabral 
Gregório (Prot. nº 04513/2021), Manoela Oliveira Linia Picoli (Prot. nº 04515/2021), 
Márcia Adriana Freire Medeiros Alves (Prot. nº 04517/2021), Márcia Helena Davet 
Back (Prot. n° 04518/2021), Maria Auxiliadora Leal Capillé (Prot. n° 04519/2021), Maria 
da Penha de Souza (Prot. n° 04520/2021), Maria de Fátima Garcias de Medeiros (Prot. 
n° 04521/2021), Maria de Fátima Teles Ferreira (Prot. n° 04522/2021). Indico à Mesa, 
observadas as disposições regimentais desta Casa de Leis, após ouvido o douto 
Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder ao Diretor-Presidente da 
Fundesporte, Senhor Marcelo Miranda, solicitando a viabilização de kits esportivos 
para atender as seguintes associações dos bairros e aldeias: Associação de Esportes 
da Aldeia Ipegue, Associação de Esportes da Aldeia Buritizinho, Associação de 
Moradores da Vila Princesa do Sul e Associação de Moradores da Vila Pinheiro, no 
Município de Aquidauana (Prot. nº 04553/2021). Quatro indicações e um requerimento, 
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de autoria do Deputado Amarildo Cruz. Requeiro à Mesa Diretora, observadas as 
disposições regimentais desta Casa, ouvido o douto Plenário, que seja encaminhado 
expediente deste Poder ao Secretário de Estado de Infraestrutura, Eduardo Corrêa 
Riedel, com cópia autônoma ao Governador do Estado de Mato Grosso do Sul, Senhor 
Reinaldo Azambuja, solicitando instalação de iluminação em toda a extensão da ponte 
Hélio Serejo, no Município de Bataguassu (Prot. n° 04542/2021). Requeiro à Mesa 
Diretora, ouvido o colendo Plenário, nos termos do artigo 176 do Regimento Interno, 
que seja encaminhado expediente deste Poder ao Prefeito Municipal de Campo 
Grande, Senhor Marcos Marcello Trad, com cópias ao Secretário Municipal de Meio 
Ambiente e Gestão Urbana, Luís Eduardo Costa, para adoção de medidas com 
relação ao Pedido de Providências nº 5619/2021-18, referente à Rua Anita Malfatti, 
Bairro Vida Nova III (Prot. n° 04543/2021). Requeiro à Mesa Diretora, observadas as 
disposições regimentais desta Casa, ouvido o douto Plenário, que seja encaminhado 
expediente deste Poder ao Governador do Estado, Senhor Reinaldo Azambuja, com 
cópia autônoma ao Secretário de Estado de Justiça e Segurança Pública, Senhor 
Antônio Carlos Videira, solicitando que seja intensificada a segurança, mediante 
patrulhamento policial e ronda ostensiva, no Bairro Vida Nova III, principalmente nas 
imediações da Rua Anita Malfatti, nesta Capital (Prot. n° 04544/2021). Requeiro à 
Mesa Diretora, observadas as disposições regimentais desta Casa, ouvido o douto 
Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder ao Prefeito Marcos Marcello 
Trad, com cópia autônoma ao Secretário Especial de Segurança e Defesa Social, 
Valério Azambuja, solicitando que seja intensificada a segurança, mediante 
patrulhamento e ronda ostensiva pela Guarda Civil Metropolitana, no Bairro Vida Nova 
III, principalmente nas imediações da Rua Anita Malfatti, nesta Capital (Prot. 
n°04546/2021). Requeiro à Mesa Diretora, na forma regimental, ouvido o colendo 
Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder à Secretária de Estado de 
Educação, Professora Maria Cecilia Amendola da Motta, para resposta ao 
questionamento abaixo. Considerando previsão de fechamento das salas do 4º Ano do 
Ensino Fundamental da Escola Estadual Romalino Alves de Albres, qual a justificativa 
para o fechamento das referidas salas de aulas? (Prot. n° 04541/2021). Indico à Mesa 
Diretora, ouvido o colendo Plenário, na forma regimental, que seja encaminhado 
expediente deste Poder ao Senhor Reinaldo Azambuja, Governador do Estado, ao 
Senhor Gustavo de Arruda Castelo, Diretor-Presidente da Fundação de Cultura de 
Mato Grosso do Sul, e ao Senhor João Alfredo Danieze, Prefeito da Cidade de Ribas 
do Rio Pardo, solicitando apoio financeiro à Escola de Música Harmonia Musical (Prot. 
n° 04547/2021). Um requerimento e uma moção de pesar, de autoria do Deputado 
Capitão Contar. Cumprimentando-o cordialmente, sirvo-me do presente para requerer 
a Vossa Excelência que seja suspenso até 3 de agosto de 2021 o prazo de realização 
dos trabalhos da Comissão Parlamentar de Inquérito instalada pelo Ato nº 61/2019, da 
Mesa Diretoria da Assembleia Legislativa do Estado de Mato Grosso do Sul, para 
investigar possíveis irregularidades no sistema de medição de energia elétrica 
realizado pela Concessionária Energisa Mato Grosso do Sul Distribuidora de Energia 
S/A (Prot. n° 04525/2021). Requeiro à Mesa Diretora, nos termos regimentais, ouvido o 
colendo Plenário, que seja encaminhada moção de pesar à família, em nome da filha, 
Senhora Beatriz Fagundes do Nascimento, em razão do falecimento da Senhora 
Adriana Fagundes Lima, ocorrido no dia 8 de maio de 2021 (Prot. n° 04533/2021). 
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Uma indicação, uma moção de congratulação e uma moção de pesar, de autoria do 
Deputado Coronel David. Indico à Mesa, na forma regimental, ouvido o colendo 
Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder ao Prefeito do Município de 
Campo Grande, Senhor Marcos Marcello Trad, com cópia ao Secretário Municipal de 
Infraestrutura e Serviços Públicos, Senhor Rudi Fiorese, solicitando estudos no sentido 
de viabilizar, com maior celeridade, drenagem, pavimentação asfáltica e saneamento 
básico na Avenida Ana Batista Caminha, da quadra da Rua Filomena Segundo 
Nascimento até a Rua Padre Mussa Tuma, Bairro Rita Vieira, nesta Capital (Prot. n° 
04545/2021). Requeiro à Mesa Diretora, ouvido o colendo Plenário, na forma 
regimental, que seja enviada moção de congratulação endereçada a todas as forças 
policiais (Polícia Federal, Polícia Rodoviária Federal, Polícias Militares e Civis de Goiás 
e do DF, e outras) empregadas na captura de Lázaro Barbosa, meliante perigoso e 
acusado de vários crimes de homicídio, incluindo as mortes de uma família inteira em 
Ceilândia-DF, em especial para os que o enfrentaram no momento da captura (Prot. n° 
04526/2021). Requeiro à Mesa Diretora, ouvido o colendo Plenário, que seja enviada 
moção de pesar aos familiares do Coronel da Polícia Militar Antônio Roberto Prudente, 
na inatividade e reformado desde o ano de 2012, pelo seu falecimento ocorrido nesta 
data em Campo Grande, vítima da Covid-19 (Prot. n° 04527/2021). Três indicações, de 
autoria do Deputado Eduardo Rocha. Indico à Mesa, na forma regimental, ouvido o 
colendo Plenário, que seja encaminhado expediente ao Senhor Superintendente 
Regional do Departamento Nacional de Infraestrutura e Transporte (Dnit) de Mato 
Grosso do Sul, Euro Nunes Varanis Junior, solicitando que sejam efetuados reparos na 
malha viária da Rodovia BR-158, no trecho compreendido entre o Km 308 e o Km 310, 
entre as Cidades de Três Lagoas e Brasilândia (Prot. n° 04529/2021). Indico à Mesa, 
na forma regimental, ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado expediente ao 
Senhor Superintendente Regional do Departamento Nacional de Infraestrutura e 
Transporte (Dnit) de Mato Grosso do Sul, Euro Nunes Varanis Junior, solicitando que 
seja instalada sinalização nos finais das terceiras faixas da Rodovia BR-262, no trecho 
compreendido entre as Cidades de Campo Grande e Três Lagoas (Prot. n° 
04530/2021). Indico à Mesa, na forma regimental, ouvido o colendo Plenário, que seja 
encaminhado expediente ao Secretário de Estado de Infraestrutura, Senhor Eduardo 
Corrêa Riedel, com cópia ao Diretor-Presidente da Agência Estadual de Gestão de 
Empreendimentos de Mato Grosso do Sul, Senhor Emersom Antonio Marques Pereira, 
solicitando a realização de obras de manutenção, como roçada da vegetação, limpeza 
e remoção de lixo, na Rodovia MS-459, que liga o Distrito de Arapuá à Rodovia BR-
262, no Município de Três Lagoas (Prot. n° 04531/2021). Um requerimento, de autoria 
do Deputado Evander Vendramini. Requeiro à Mesa, na forma regimental, que seja 
encaminhado expediente deste Poder Legislativo ao Governador do Estado, Senhor 
Reinaldo Azambuja, com cópia ao Senhor Secretário de Cidadania e Cultura, João 
César Matto Grosso, solicitando inclusão no pacote de ações do Governo Retomada 
MS, apoio financeiro para manutenção dos eventos e sobrevivência dos atores que 
fazem o Carnaval, em especial as entidades carnavalescas de Campo Grande, 
Corumbá e Ladário (Prot. n° 04532/2021). Uma indicação, de autoria do Deputado 
Felipe Orro. Indico à Mesa Diretora, observadas as normas regimentais e ouvidos os 
nobres pares, que seja encaminhado expediente deste Poder ao Senhor Governador 
do Estado, Reinaldo Azambuja, com cópia ao Secretário de Estado de Infraestrutura, 
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Senhor Eduardo Corrêa Riedel, solicitando estudo de viabilidade para a estadualização 
das rodovias PG-01, que possui extensão de vinte e dois quilômetros, ligando a 
rodovia BR-163 ao Município de Pedro Gomes, bem como, da Rodovia PG-02, com 
extensão de onze quilômetros, que vai do entroncamento da Rodovia MS-418 à ponte 
Joaquim Porto sobre o Rio Taquari, Município de Pedro Gomes (Prot. n° 04550/2021). 
Uma indicação, de autoria do Deputado Herculano Borges. Indico à Mesa, observadas 
as disposições regimentais desta Casa, ouvido o douto Plenário, que seja 
encaminhado expediente deste Poder ao Governador, Senhor Reinaldo Azambuja 
Silva, e ao Secretário de Estado de Fazenda, Senhor Felipe Mattos de Lima Ribeiro, 
para que seja incluída a categoria das empresas de transporte escolar no Plano de 
Recuperação da Economia com Benefício Fiscal, como medida para minimizar as 
perdas deste segmento, decorrentes dos impactos da emergência em saúde pública 
causadas pela pandemia do novo coronavírus (Prot. n° 04552/2021). Duas moções de 
pesar, de autoria do Deputado João Henrique. Requeiro à Mesa Diretora, ouvido o 
colendo Plenário, que seja enviada moção de pesar aos familiares dos Senhores Álido 
Agilulfo Brun e Nairo Brun, ambos falecidos no dia 27 de junho do corrente ano, no 
Município Campo Grande (Prot. n° 04537/2021). Requeiro à Mesa Diretora, ouvido o 
colendo Plenário, que seja enviada moção de pesar aos familiares do Senhor Ibrahim 
Ayach Neto, aos cinquenta e sete anos de idade, pelo seu falecimento ocorrido no dia 
29 de junho do corrente ano, vítima de complicações da Covid-19, no Município 
Campo Grande (Prot. n° 04535/2021). Uma moção de pesar, de autoria do Deputado 
Lidio Lopes. Requeiro à Mesa Diretora, ouvido o colendo Plenário, que seja enviada 
moção de pesar aos familiares do Senhor Ibrahim Ayach Neto, em razão do seu 
falecimento ocorrido no último dia 29 de junho de 2021, nesta Capital (Prot. n° 
04549/2021). Uma indicação e um projeto de lei, de autoria do Deputado Lucas de 
Lima. Indico à Mesa Diretora, na forma regimental do disposto o artigo 176 do 
Regimento Interno, ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado expediente 
deste Poder Legislativo ao Senhor Reinaldo Azambuja, Governador de Mato Grosso 
do Sul, com uma cópia ao Senhor Eduardo Corrêa Riedel, Secretário de Estado de 
Infraestrutura, solicitando com urgência reparos na ponte do Rio Jatobá, localizada na 
MS-080, no trecho que liga Rochedo a Campo Grande (Prot. n 04524/2021). Projeto 
de lei que cria o Projeto Cultura-Cidadã no Estado de Mato Grosso do Sul. Uma 
indicação e um requerimento, de autoria da Deputada Mara Caseiro. Indico à Mesa, 
em consonância com as disposições regimentais do artigo 160, VI, e do artigo 176, 
ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder ao Senhor 
Governador, Reinaldo Azambuja, com cópia ao Secretário de Estado de Infraestrutura, 
Eduardo Corrêa Riedel, e ao Diretor-Presidente da Agência Estadual de Gestão de 
Empreendimentos (Agesul), Senhor Emersom Antonio Marques Pereira, solicitando 
reparos nas cabeceiras da ponte sobre o Rio Jatobá, localizada na MS-080, Município 
de Rochedo (Prot. n° 04539/2021). Requeiro à Mesa, em consonância com as 
disposições regimentais do artigo 173, XIX, ouvido o colendo Plenário, que seja feita a 
reserva do Plenário Deputado Júlio Maia para a realização de audiência pública com o 
setor de podologia e representantes da classe no Estado de Mato Grosso do Sul, na 
data de 1º de julho de 2021, das quinze às dezoito horas. Para a realização deste 
evento, requeremos os serviços de som, cobertura da TV Assembleia, Segurança, 
Cerimonial, serviços gerais, copa, serviços de multimídia e informática e convites (Prot. 
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n° 04534/2021). Uma indicação e um projeto de lei, de autoria do Deputado Marçal 
Filho. Indico à Mesa Diretora, ouvido o Plenário, de acordo com as normas 
regimentais, que seja encaminhado expediente deste Poder ao Senhor Reinaldo 
Azambuja, Governador do Estado, solicitando estudo de viabilidade técnica para o 
pagamento de auxílio financeiro para pessoas que perderam um parente para Covid-
19 e vivem em vulnerabilidade em Mato Grosso do Sul (Prot. n° 04536/2021). Projeto 
de lei. Institui, no âmbito do Estado de Mato Grosso do Sul, a Semana de 
Conscientização, Prevenção e Combate ao Crime de Perseguição (“Stalking”), e dá 
outras providências (Prot. n° 04509/2021). Um projeto de lei, de autoria do Deputado 
Marcio Fernandes. Cria o Programa de Incentivo ao Melhoramento Genético do 
Rebanho Bovino no Estado de Mato Grosso do Sul, e dá outras providências (Prot. n° 
04510/2021).). Encerrado o Pequeno Expediente. Passemos ao GRANDE 
EXPEDIENTE. Suprimido o Grande Expediente. Passemos à ORDEM DO DIA. Antes, 
porém, eu gostaria de registrar para o povo de Mato Grosso do Sul o grande empenho 
que foi feito pela Comissão de Constituição, Justiça e Redação na reunião de hoje. 
Todos os projetos enviados pelo Governo do Estado ontem, foram aprovados, para 
que nós fizéssemos acordo de lideranças e votássemos para atender os artistas, os 
guias turísticos, os bares e restaurantes, pequenos e microempresas. Então, Senhores 
Deputados e Senhora Deputada, já estão aprovados pela CCJR e aptos a serem 
votados em primeira; e eu vou pautar para a sessão de amanhã. Eu quero agradecer, 
como Deputado e como Presidente da Casa, em nome de todos os vinte e quatro 
Deputados. A CCJR foi ágil e rápida, pois votou isso hoje. Todos os membros da 
CCJR estão de parabéns. 

DEPUTADO HERCULANO BORGES - Pela ordem, Senhor Presidente. 

PRESIDENTE - Com a palavra, pela ordem, o Deputado Herculano 
Borges.  

DEPUTADO HERCULANO BORGES - Senhor Presidente, 
primeiramente quero parabenizar a CCJR pelo trabalho de hoje. Eu acompanhei uma 
parte no Plenário. Ontem, nós estávamos trabalhando numa emenda referente 
às atividades do transporte escolar, para que fosse incluída, mas depois a nossa 
assessoria observou melhor e viu que essa parte da isenção está inserida no decreto. 
Não tem como nós fazermos uma emenda, não é isso, Deputada Mara Caseiro? 
Então, nós formulamos uma indicação que o Deputado Paulo Corrêa já se prontificou 
em assinar, juntamente ao Deputado Neno Razuk; e estamos abrindo para quem 
também desejar assinar em conjunto, para que seja incluída a categoria das empresas 
de transporte escolar no Plano de Recuperação de Economia com Benefício Fiscal, 
para minimizar as perdas no período de pandemia. Então, está aberta para que os 
colegas que quiserem assinar em conjunto possam fazer essa demanda junto ao 
Governo do Estado. 

DEPUTADA MARA CASEIRO - Pela ordem, Senhor Presidente.  
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PRESIDENTE - Eu vou sugerir diferente, Deputado, até porque nós 

temos a Sessão, e já estamos na Ordem do Dia. Por favor. 

DEPUTADO HERCULANO BORGES - Sim, Senhor. 

PRESIDENTE - Se for possível, no fim da nossa Ordem do Dia, antes de 
entrar nas Explicações Pessoais, eu vou fazer como fizemos ontem: corro a lista de 
todos os Deputados e quem quiser assinar deixa consignada. OK? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES - Obrigado, Presidente. 

PRESIDENTE - Senão atrapalha o nosso andamento.  

DEPUTADO HERCULANO BORGES - Pela ordem, Presidente. Só quero 
justificar o que o senhor falou do trabalho da CCRJ; e chegando aqui na Casa eu já fui 
perguntado sobre a questão da emenda. É para que isso fique bem claro, antes 
mesmo da Ordem do Dia. Obrigado.  

PRESIDENTE - Perfeitamente. Item 1. Em redação final. Projeto de Lei nº 
077/2021. Autor: Deputado Zé Teixeira. “Inclui no Calendário Oficial de Eventos do 
Estado de Mato Grosso do Sul a Campanha Dezembro Vermelho, mês de luta, 
conscientização e prevenção contra o vírus HIV e a AIDS”. A redação final foi 
elaborada pela Comissão de Constituição, Justiça e Redação. Em discussão. 
Encerrada a discussão. Em votação. Passo a coletar os votos dos Senhores 
Deputados. 

Projeto de Lei nº 077/2021, de autoria do Deputado Zé Teixeira. 

  

Presidente - Deputado Paulo Corrêa. 

Primeiro-Secretário - Deputado Zé Teixeira. 

Segundo-Secretário - Deputado Herculano Borges. 

  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Amarildo Cruz? 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Antonio Vaz? Como vota o 
Deputado Barbosinha? Como vota o Deputado Capitão Contar? Como vota o 
Deputado Coronel David? 
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DEPUTADO CORONEL DAVID - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Eduardo Rocha? 

DEPUTADO EDUARDO ROCHA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Felipe Orro? Como vota o 
Deputado Gerson Claro? Como vota o Deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado João Henrique? Como vota o 
Deputado Lidio Lopes? 

DEPUTADO LIDIO LOPES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Londres Machado? 

DEPUTADO LONDRES MACHADO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lucas de Lima? 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA - Bom dia, Senhor Presidente e nobres 
Deputados. Homenageando hoje todos os nossos amigos caminhoneiros, que trazem 
e levam o progresso para todo este Brasil, voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota a Deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marçal Filho? 

DEPUTADO MARÇAL FILHO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marcio Fernandes? Como vota o 
Deputado Neno Razuk? 

DEPUTADO NENO RAZUK - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Pedro Kemp? 
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DEPUTADO PEDRO KEMP - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Renato Câmara? 

DEPUTADO RENATO CÂMARA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Mais algum Deputado que não votou e gostaria de 
consignar o voto? 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Barbosinha? 

DEPUTADO BARBOSINHA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Gerson Claro? 

DEPUTADO GERSON CLARO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Encerrada a votação. Solicito ao Deputado Herculano 
Borges o resultado da votação. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO - Senhor Presidente, com auxílio do Deputado 
Eduardo Rocha, são dezoito votos favoráveis e nenhum voto contrário. 

PRESIDENTE - Aprovado. Vai ao Expediente. Item 2. Em segunda 
discussão e votação nominal. Projeto de Lei nº 076/2021. Autor: Deputado Renato 
Câmara. ”Institui, no âmbito do Estado de Mato Grosso do Sul, o Dia Estadual de 
Conscientização e Proteção ao Ciclista, e dá outras providências”. A Comissão de 
Educação, Cultura, Desporto, Ciência e Tecnologia emitiu parecer favorável, por 
unanimidade, tendo como relator o Deputado Professor Rinaldo. Em discussão. 
Encerrada a discussão. Em votação. Passo a coletar os votos dos Senhores 
Deputados. 

Projeto de Lei nº 076/2021, de autoria do Deputado Renato Câmara. 
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Presidente - Deputado Paulo Corrêa. 

Primeiro-Secretário - Deputado Zé Teixeira. 

Segundo-Secretário - Deputado Herculano Borges. 

  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Amarildo Cruz? 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Antonio Vaz? Como vota o 
Deputado Barbosinha? 

DEPUTADO BARBOSINHA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Eduardo Rocha? 

DEPUTADO EDUARDO ROCHA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Gerson Claro? 

DEPUTADO GERSON CLARO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lidio Lopes? 

DEPUTADO LIDIO LOPES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Londres Machado? Como vota o 
Deputado Lucas de Lima? 
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DEPUTADO LUCAS DE LIMA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota a Deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marçal Filho? 

DEPUTADO MARÇAL FILHO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marcio Fernandes? Como vota o 
Deputado Neno Razuk? 

DEPUTADO NENO RAZUK - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Renato Câmara? 

DEPUTADO RENATO CÂMARA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Solicito ao Segundo-Secretário o resultado da votação. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO - Senhor Presidente, são dezesseis votos 
favoráveis e nenhum voto contrário. 

PRESIDENTE - Aprovado. Vai ao Expediente. Item 3. Em segunda 
discussão e votação nominal. Projeto de Lei nº 115/2021. Autor: Poder 
Executivo. Mensagem nº 16/2021. “Altera, acrescenta e revoga dispositivos da Lei 
n°1.239, de 18 de dezembro de 1991, que reformula a Política de Desenvolvimento 
Industrial do Estado de Mato Grosso do Sul”. A Comissão de Serviço Público, Obras, 
Transporte, Infraestrutura e Administração emitiu parecer favorável, por unanimidade, 
tendo como relator o Deputado Marçal Filho. A Comissão de Turismo, Indústria e 
Comércio emitiu parecer favorável, por unanimidade, tendo como relator o Deputado 
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Capitão Contar. Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Passo a coletar 
os votos dos Senhores Deputados. 

Projeto de Lei nº 115/2021, de autoria do Poder Executivo. 

  

Presidente - Deputado Paulo Corrêa. 

Primeiro-Secretário - Deputado Zé Teixeira. 

Segundo-Secretário - Deputado Herculano Borges. 

  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Amarildo Cruz? 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Barbosinha? 

DEPUTADO BARBOSINHA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Eduardo Rocha? 

DEPUTADO EDUARDO ROCHA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Gerson Claro? 

DEPUTADO GERSON CLARO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lidio Lopes? 
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DEPUTADO LIDIO LOPES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Londres Machado? 

DEPUTADO LONDRES MACHADO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lucas de Lima? 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota a Deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marçal Filho? 

DEPUTADO MARÇAL FILHO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Neno Razuk? 

DEPUTADO NENO RAZUK - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Renato Câmara? 

DEPUTADO RENATO CÂMARA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Solicito ao Deputado Segundo-Secretário o resultado da 
votação. 
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SEGUNDO-SECRETÁRIO - Senhor Presidente, são dezoito votos 

favoráveis e nenhum voto contrário. 

PRESIDENTE - Aprovado. Vai ao Expediente. Item 4. Em primeira 
discussão e votação nominal. Projeto de Lei nº 163/2021. Autor: Poder 
Executivo. Mensagem nº 18/2021. “Dispõe sobre as diretrizes para elaboração e para 
execução da Lei Orçamentária de 2022, e dá outras providências”. A Comissão de 
Constituição, Justiça e Redação emitiu parecer favorável, por unanimidade, tendo 
como relator o Deputado Gerson Claro. A Comissão de Finanças e Orçamento emitiu 
parecer favorável, por unanimidade, tendo como relator o Deputado João 
Henrique. Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Passo a coletar os 
votos dos Senhores Deputados. 

Projeto de Lei nº 163/2021, de autoria do Poder Executivo. 

  

Presidente - Deputado Paulo Corrêa. 

Primeiro-Secretário - Deputado Zé Teixeira. 

Segundo-Secretário - Deputado Herculano Borges. 

  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Amarildo Cruz? 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Barbosinha? 

DEPUTADO BARBOSINHA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Eduardo Rocha? 

DEPUTADO EDUARDO ROCHA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Voto sim. 
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PRESIDENTE - Como vota o Deputado Gerson Claro? 

DEPUTADO GERSON CLARO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lidio Lopes? 

DEPUTADO LIDIO LOPES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Londres Machado? 

DEPUTADO LONDRES MACHADO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lucas de Lima? 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota a Deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marçal Filho? 

DEPUTADO MARÇAL FILHO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Neno Razuk? 

DEPUTADO NENO RAZUK - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Renato Câmara? 
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DEPUTADO RENATO CÂMARA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Solicito ao Segundo-Secretário o resultado da votação. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO - Senhor Presidente, são dezessete votos 
favoráveis e nenhum voto contrário. 

PRESIDENTE - Aprovado. Vai à segunda discussão. Item 5. Em 
discussão única e votação simbólica. Seis requerimentos, oitenta e quatro indicações, 
uma moção de apoio, uma moção de aplauso e seis moções de congratulação. Em 
discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Os Deputados que os aprovam, 
permaneçam como se encontram. Aprovados. Vão ao Expediente. Item 6. Moções de 
pesar. Moção de pesar, de autoria do Deputado Amarildo Cruz, em razão do 
falecimento da Senhora Maria de Lourdes Monteiro Salomão. Em discussão. 
Encerrada a discussão. Em votação. Os Deputados que a aprovam, permaneçam 
como se encontram. Aprovada. Vai ao Expediente. Moção de pesar, de autoria do 
Deputado Lidio Lopes, em razão do falecimento da Senhora Maria Dalva da Silva 
Carvalho. Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Os Deputados que a 
aprovam, permaneçam como se encontram. Aprovada. Vai ao Expediente. Moção de 
pesar, de autoria do Deputado Herculano Borges, em razão do falecimento do Senhor 
Achilla Wesley Silva. Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Os 
Deputados que a aprovam, permaneçam como se encontram. Aprovada. Vai ao 
Expediente. Moção de pesar, de autoria do Deputado Herculano Borges, em razão do 
falecimento da Senhora Giseli Modeiros de Moura. Em discussão. Encerrada a 
discussão. Em votação. Os Deputados que a aprovam, permaneçam como se 
encontram. Aprovada. Vai ao Expediente. Moção de pesar, de autoria do Deputado 
Herculano Borges, em razão do falecimento do Senhor Luiz Cordella. Em discussão. 
Encerrada a discussão. Em votação. Os Deputados que a aprovam, permaneçam 
como se encontram. Aprovada. Vai ao Expediente. Moção de pesar, de autoria do 
Deputado Herculano Borges, em razão do falecimento do Senhor Waldney Corrêa 
Gomes. Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Os Deputados que a 
aprovam, permaneçam como se encontram. Aprovada. Vai ao Expediente. Moção de 
pesar, de autoria do Deputado Lidio Lopes, em razão do falecimento do Senhor Daniel 
Antunes Escobar. Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Os Deputados 
que a aprovam, permaneçam como se encontram. Aprovada. Vai ao 
Expediente. Moção de pesar, de autoria do Deputado Lidio Lopes, em razão do 
falecimento do Senhor Álido Agenulfo Brun. Em discussão. Encerrada a discussão. Em 
votação. Os Deputados que a aprovam, permaneçam como se encontram. Aprovada. 
Vai ao Expediente. Moção de pesar, de autoria do Deputado Amarildo Cruz, em razão 
do falecimento do Senhor Lincoln Nantes Portela. Em discussão. Encerrada a 
discussão. Em votação. Os Deputados que a aprovam, permaneçam como se 
encontram. Aprovada. Vai ao Expediente. Moção de pesar, de autoria do Deputado 
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Herculano Borges, em razão do falecimento da Senhora Carla Daniela Deotti. Em 
discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Os Deputados que a aprovam, 
permaneçam como se encontram. Aprovada. Vai ao Expediente. Moção de pesar, de 
autoria do Deputado Renato Câmara, em razão do falecimento do Senhor Odair 
Pinheiro. Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Os Deputados que a 
aprovam, permaneçam como se encontram. Aprovada. Vai ao Expediente. Moção de 
pesar, de autoria do Deputado Pedro Kemp, em razão do falecimento do Senhor João 
Antonio Alves dos Santos. Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Os 
Deputados que a aprovam, permaneçam como se encontram. Aprovada. Vai ao 
Expediente. Moção de pesar, de autoria do Deputado Amarildo Cruz, em razão do 
falecimento da Senhora Marilene de Carvalho. Em discussão. Encerrada a discussão. 
Em votação. Os Deputados que a aprovam, permaneçam como se encontram. 
Aprovada. Vai ao Expediente. Moção de pesar, de autoria do Deputado Capitão 
Contar, em razão do falecimento do Senhor Paulo Sérgio de Lima. Em discussão. 
Encerrada a discussão. Em votação. Os Deputados que a aprovam, permaneçam 
como se encontram. Aprovada. Vai ao Expediente. Moção de pesar, de autoria do 
Deputado Barbosinha, em razão do falecimento do Senhor Isaías Martins. Em 
discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Os Deputados que a aprovam, 
permaneçam como se encontram. Aprovada. Vai ao Expediente. Moção de pesar, de 
autoria do Deputado Barbosinha, em razão do falecimento do Senhor Marcos Paulo 
Salmazo. Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Os Deputados que a 
aprovam, permaneçam como se encontram. Aprovada. Vai ao Expediente. Moção de 
pesar, de autoria do Deputado Renato Câmara, em razão do falecimento da Senhora 
Manuella de Souza Farias. Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Os 
Deputados que a aprovam, permaneçam como se encontram. Aprovada. Vai ao 
Expediente. Moção de pesar, de autoria do Deputado Renato Câmara, em razão do 
falecimento da Senhora Rosimar Cardoso Freitas. Em discussão. Encerrada a 
discussão. Em votação. Os Deputados que a aprovam, permaneçam como se 
encontram. Aprovada. Vai ao Expediente. Moção de pesar, de autoria do Deputado 
Renato Câmara, em razão do falecimento da Senhora Gisela Kutert Meireles. Em 
discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Os Deputados que a aprovam, 
permaneçam como se encontram. Aprovada. Vai ao Expediente. Moção de pesar, de 
autoria do Deputado Renato Câmara, em razão do falecimento da Senhora Cecília 
Aparecida B. Rocha. Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Os 
Deputados que a aprovam, permaneçam como se encontram. Aprovada. Vai ao 
Expediente. Moção de pesar, de autoria do Deputado Renato Câmara, em razão do 
falecimento da Senhora Rosangela Denis Cardoso. Em discussão. Encerrada a 
discussão. Em votação. Os Deputados que a aprovam, permaneçam como se 
encontram. Aprovada. Vai ao Expediente. Moção de pesar, de autoria do Deputado 
Renato Câmara, em razão do falecimento da Senhora Henriqueta Azambuja. Em 
discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Os Deputados que a aprovam, 
permaneçam como se encontram. Aprovada. Vai ao Expediente. Moção de pesar, de 
autoria do Deputado Renato Câmara, em razão do falecimento do Senhor Valdemar 
Alvez Azambuja. Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Os Deputados 
que a aprovam, permaneçam como se encontram. Aprovada. Vai ao 
Expediente. Moção de pesar, de autoria do Deputado Neno Razuk, em razão do 
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falecimento do Senhor Hamilton Tadeu Omori. Em discussão. Encerrada a discussão. 
Em votação. Os Deputados que a aprovam, permaneçam como se encontram. 
Aprovada. Vai ao Expediente. Moção de pesar, de autoria do Deputado Neno Razuk, 
em razão do falecimento do Senhor Leandro Aparecido da Silva. Em discussão. 
Encerrada a discussão. Em votação. Os Deputados que a aprovam, permaneçam 
como se encontram. Aprovada. Vai ao Expediente. Encerrada a Ordem do Dia. 
Passemos às EXPLICAÇÕES PESSOAIS. Primeiro inscrito, o Deputado Professor 
Rinaldo; segundo inscrito, o Deputado Barbosinha; terceiro inscrito, o Deputado 
Renato Câmara.  

DEPUTADA MARA CASEIRO - Pela ordem, Senhor Presidente. É que o 
senhor ficou de colocar em pauta. 

PRESIDENTE - Verdade, Deputada Mara Caseiro. Peço uma relação de 
todos os Senhores Deputados, para que eu possa consultar sobre a indicação feita 
pelo Deputado Herculano Borges. Indico à Mesa, observadas as disposições 
regimentais desta Casa, ouvido o douto Plenário, que seja encaminhado expediente 
deste Poder ao Excelentíssimo Senhor Governador, Reinaldo Azambuja Silva, e 
ao Secretário de Estado de Fazenda, Senhor Felipe Mattos, para que seja incluída a 
categoria das empresas de transporte escolar no Plano de Recuperação da 
Economia com Benefício Fiscal, como medida para minimizar as perdas deste 
segmento, decorrentes dos impactos da emergência em saúde pública causada pela 
pandemia do novo coronavírus. Quer assinar em conjunto este requerimento, retirando 
o IPVA das empresas de transporte escolar em 2022, nos mesmos moldes dos bares e 
restaurantes? Como vota o Deputado Amarildo Cruz? 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Barbosinha? 

DEPUTADO BARBOSINHA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Eduardo Rocha? 

DEPUTADO EDUARDO ROCHA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Gerson Claro? Como vota o 
Deputado Herculano Borges? 
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DEPUTADO HERCULANO BORGES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lidio Lopes? 

DEPUTADO LIDIO LOPES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Londres Machado? Como vota o 
Deputado Lucas de Lima? 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota a Deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO - Eu assino junto essa solicitação, e 
esperamos que o Governo atenda esse setor também tão prejudicado por essa 
pandemia, Senhor Presidente. Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marçal Filho? Como vota o 
Deputado Marcio Fernandes? Como vota o Deputado Neno Razuk? 

DEPUTADO NENO RAZUK - Sim, Senhor Presidente. Inclusive eu sugeri 
na sessão de ontem que os transportes escolares fossem enquadrados naquele 
financiamento de trinta mil reais. Durante a última sessão, o Senhor Presidente me 
perguntou e pediu para dar notícias do meu pai. Agora eu tenho prazer de estar ao 
lado dele dizendo que está tudo bem.  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Senhor Presidente, minha assinatura está 
autorizada. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marçal Filho? 

DEPUTADO MARÇAL FILHO - Da mesma forma, Senhor Presidente, eu 
gostaria de assinar esse requerimento que é muito importante. Eu já tive a 
oportunidade de falar a respeito desta iniciativa, e eu gostaria também de autorizar a 
minha assinatura. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Senhor Presidente, como eu 
entendo que essa é uma matéria exclusiva de prerrogativa do Poder Executivo, eu já 
encaminhei um ofício ao Governo do Estado, o Ofício nº 241/2021. Mas é natural que 
fortalece com o requerimento e assinatura de todos os colegas. Eu estou à disposição, 
Senhor Presidente, para também colocar o meu nome. Também foi protocolado ontem 
de manhã, ao Governo do Estado, o benefício para essa categoria que tem sofrido 



 

ESTADO DO MATO GROSSO DO SUL 
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA                                                                         AL- 20 
SECRETARIA DE ASSUNTOS LEGISLATIVOS E JURÍDICOS - SALJ 
DEPARTAMENTO DE REVISÃO E TAQUIGRAFIA  
ATA Nº 61                        54ª SESSÃO ORDINÁRIA                               REALIZADA EM 30/06/2021 

 
muito. Sabemos que inclusive muitos compraram van para trabalhar, mas não teve 
aula, e muito estão até sofrendo busca e apreensão. Para Vossas Excelências 
entenderam a gravidade do problema. Então nós acreditamos na sensibilidade do 
Governo para com esse requerimento que estará fortalecido com a assinatura dos 
vinte e quatro Deputados. Muito obrigado.  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Renato Câmara? 

DEPUTADO RENATO CÂMARA - Senhor Presidente, eu também 
concordo, pois esse é um setor que tem sofrido muito, e vejo com bons olhos a 
suspensão do IPVA. Aproveito, Senhor Presidente, para mandar um abraço para o 
Senhor Roberto Razuk e para o Deputado Neno Razuk. Um grande abraço, Senhor 
Roberto. Tudo de bom! 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA - Senhor Presidente, eu assino com o maior 
prazer, porque esse setor passa por um momento muito difícil com a paralisação do 
transporte escolar. Então, nada mais justo do que o Governo se sensibilizar, sendo 
conhecedor do que está acontecendo. O Estado está numa situação muito boa, pela 
boa gestão praticada pelo Governador Reinaldo Azambuja, mas esse setor precisa de 
ajuda, assim como ontem foi autorizado, em regime de urgência, o atendimento aos 
bares, restaurantes e aos artistas. Esse é um setor que está muito necessitado. Quero 
aproveitar a oportunidade e também mandar um abraço carinhoso ao meu amigo, da 
minha Cidade de Dourados, o Roberto Razuk. Estou muito feliz pelo seu 
restabelecimento. Um abraço também ao nosso querido colega Deputado Neno 
Razuk. 

PRESIDENTE - Muito bem, eu peço licença aos Senhores Deputados, 
pois que eu gostaria de assinar este requerimento, em função de entender também 
que o transporte escolar precisa de ajuda da mão amiga do Governo. Então solicito ao 
Deputado Herculano Borges que insira na nossa ata os nomes dos Deputados que 
estão de acordo com o seu requerimento. O primeiro inscrito nas Explicações 
pessoais, Deputado Professor Rinaldo. Deputado Neno Razuk, pela ordem. 

DEPUTADO NENO RAZUK - Agradeço o carinho do Presidente, do 
Deputado Renato Câmara e do Deputado Zé Teixeira. O meu pai está mandando um 
grande abraço para todos. Obrigado, Senhor Presidente. 

DEPUTADO CORONEL DAVID - Pela ordem, Senhor Presidente. 

PRESIDENTE - Com a palavra, pela ordem, o Deputado Coronel David. 

DEPUTADO CORONEL DAVID - Só quero pedir para o Senhor Roberto 
Razuk colocar o Deputado Neno Razuk para soltar os fogos aí. Ele vai entender. 
Fogos de artifício. Deixa o Neno soltar, Senhor Roberto.  
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PRESIDENTE - Com a palavra, o Deputado Professor Rinaldo. Vossa 

Excelência disporá de dez minutos. 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Senhor Presidente, minha inscrição.  

PRESIDENTE - Deputado Pedro Kemp está inscrito em quarto lugar. 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Bom dia, Senhor Presidente e 
demais colegas Deputados. Bom dia ao ex-deputado Roberto Razuk que também nos 
acompanha junto ao Deputado Neno Razuk. Eu imagino a alegria de pai e filho 
poderem estar juntos acompanhando esta Sessão. Senhor Presidente, ontem eu 
representei esta Casa, junto com a Deputada Mara Caseiro e com os Deputados 
Marcio Fernandes e Renato Câmara, na frente parlamentar que nós criamos em apoio 
aos consórcios, algo interessantíssimo. Eu quero agradecer a todos os Deputados, 
independentemente de partido e de ideologia, pelo apoio aos consórcios, pois eu vejo 
que esse é o caminho para a gente ajudar a otimizar e minimizar problemas, 
desburocratizando. Eu fiquei muito feliz de poder estar ontem lançando essa frente 
parlamentar em apoio aos consórcios. Mas eu me inscrevi, Senhor Presidente, para 
falar do dia 3 de julho, em que é comemorado o Dia Internacional do Cooperativismo. 
E também quero agradecer a todos os Deputados que fazem parte dessa Frente 
Parlamentar em Defesa do Cooperativismo. No dia 3 de julho, teremos 
uma comemoração com a Aliança Internacional do Cooperativismo. Mais de um bilhão 
de cooperativistas em todo o mundo continuam a demonstrar que ninguém precisa 
enfrentar sozinho a crise, como a atual pandemia. No dia 3 de julho, a comemoração 
terá o tema ''Juntos Reconstruímos Melhor''. As cooperativas de todo mundo 
mostrarão como estão enfrentando a crise causada pela pandemia da Covid-19, com 
solidariedade e resiliência, oferecendo às comunidades uma recuperação centrada nas 
pessoas, respeitando o meio ambiente. O “#CoopsDay” será a ocasião ideal para 
demonstrar que o modelo de negócio centrado nas pessoas, baseado nos valores 
cooperativos de autoajuda e de solidariedade e nos valores éticos de responsabilidade 
social e senso de comunidade permite reduzir a desigualdade, criar prosperidade 
comum a todos e responder aos impactos imediatos causados pela Covid-19. O 
cooperativismo no mundo, para Vossas Excelências entenderem, está em cento e 
cinquenta países, onde cooperativas atuam para novas oportunidades aos seus 
cooperados, apoiando o desenvolvimento de suas comunidades. Ao redor do mundo o 
movimento cooperativista tem um bilhão e duzentos milhões de cooperados, duzentos 
e cinquenta milhões de colaboradores, três milhões de cooperativas, sendo que mais 
de 10% das trezentas maiores cooperativas do mundo são do ramo agropecuário; e as 
cooperativas de crédito representam 9,55% do mercado financeiro mundial. No Brasil, 
mesmo diante dos novos desafios impostos pela atualidade, o cooperativismo continua 
sendo essencial para o desenvolvimento e crescimento do Brasil. Todos os dias 
nossas cooperativas reforçam a relevância do nosso modelo de negócio, 
transformando a realidade de milhares de brasileiros presentes em todas as unidades 
da Federação e atuando nos sete ramos. Temos cinco mil trezentas e 
quatorze cooperativas espalhadas pelo nosso País, promovendo mudanças e evolução 
para a sociedade. Número de cooperativas: cinco mil trezentas e quatorze; número de 
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cooperados no Brasil: quinze milhões e quinhentos mil; número de empregados: 
quatrocentos e vinte e sete mil e quinhentos (48%), ou seja, quase metade de tudo que 
é produzido no campo brasileiro passa de alguma forma por uma cooperativa. Em 
Mato Grosso do Sul, a Organização das Cooperativas Brasileiras (OCB), que é 
liderada pelo querido amigo Celso Regis, de Mato Grosso do Sul, é o órgão de 
representação do cooperativismo sul-mato-grossense que define o interesse dos 
sistemas perante as autoridades constituídas e a sociedade, bem como, presta 
serviços adequados ao pleno desenvolvimento das cooperativas e dos seus 
integrantes. As cooperativas estão atuando no Estado e se destacando em diversos 
ramos que consolidam os mais importantes investimentos de inovação, modernidade e 
ampliação, que proporcionam o desenvolvimento local. As cooperativas detêm mais de 
60% do faturamento do agronegócio no Estado. Mais de 90% dos municípios do 
Estado de Mato Grosso do Sul têm um empreendimento cooperativo entre os sete 
ramos: agropecuário, consumo, crédito, infraestrutura, saúde, transporte e trabalho, 
produção de bens e serviços. Cento e sete cooperativas têm sede no nosso Estado, e 
treze são filiais de outros Estados: Paraná, Santa Catarina, São Paulo e Mato Grosso, 
sendo que mais de duzentas e noventa mil pessoas são cooperadas, e mais nove mil 
pessoas são colaboradores diretos nas cooperativas de Mato Grosso do Sul. O ramo 
agropecuário representa 52% do número de cooperativas, e o ramo de crédito se 
destaca em função do número de associados, ou seja, cerca de 90%. O 
cooperativismo responde por mais de 15% do PIB estadual. O Governo do Estado e o 
sistema OCB/MS consolidaram o Programa Estadual de Desenvolvimento e 
Fortalecimento de Cooperativismo de Mato Grosso do Sul (Procoop) com o objetivo de 
fomentar um ambiente favorável ao desenvolvimento e ao fortalecimento das 
cooperativas no Estado. Neste mês, por exemplo, a Cooperativa Aurora anunciou 
investimentos de cento e quarenta milhões de reais na ampliação e expansão de duas 
unidades localizadas em São Gabriel do Oeste e Maracaju, trazendo mais empregos e 
diversificação na base econômica do Estado. Comemoração para o nosso Estado. 
Nesse período festivo teremos o dia "C", dia de cooperar, que focará em ações que 
promovam arrecadação e doação de alimentos, itens de higiene, roupas, adesão ao 
movimento unidos pela vacina e a promoção da capacitação e ações no fomento ao 
empreendedorismo local para geração de renda. O cooperativismo é uma doutrina, um 
sistema, um movimento ou simplesmente uma atitude ou disposição que considera as 
cooperativas como uma forma ideal de organização das atividades socioeconômicas 
da humanidade. As cooperativas baseiam-se em valores de ajuda mútua, 
responsabilidade, democracia, igualdade, equidade e solidariedade e na tradição de 
seus fundadores. Os membros das cooperativas acreditam nos valores éticos da 
honestidade, na transparência, na responsabilidade social e na preocupação com os 
seus semelhantes. A Frente Parlamentar Estadual do Cooperativismo (Frecoop) foi 
criada na Assembleia Legislativa em 2009; e como proponente dela eu agradeço a 
todos os colegas que fazem parte, signatários dessa frente tão importante. Porque nós 
entendemos que sozinhos a gente anda rápido, mas juntos, com espírito altruísta e 
com humildade a gente pode se fortalecer e caminhar muito mais. Eu gostaria, Senhor 
Presidente, para finalizar essa parte, de dizer a Vossas Excelências que no próximo 
dia 3 de julho, das oito às dezessete horas, nós teremos um “drive thru”, no final da 
Avenida Afonso Pena, onde os representantes do cooperativismo estarão falando das 
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suas ações, do espírito do cooperativismo, e ao mesmo tempo recebendo alimentos 
não perecíveis, que serão doados para entidades muito carentes. Só em Campo 
Grande, lamentavelmente, nós temos trinta e sete favelas. Nós temos duas Cidades de 
Campo Grande, sendo uma linda e maravilhosa, com o quadrilátero da Avenida Afonso 
Pena com a Rua 14 de julho, e lamentavelmente, caro Deputado Pedro Kemp, Vossa 
Excelência que foi candidato a prefeito e caminhou muito bem, sabe que, por incrível 
que pareça, esta cidade linda e maravilhosa tem também outra face: a de trinta e sete 
favelas. Nós também temos o Projeto Tocando em Frente, em parceria com a 
Defensoria Pública, e estamos fazendo um trabalho para conseguir seis mil cestas 
básicas para doar a essas famílias. Senhor Presidente, quero finalizar encaminhando 
uma indicação ao Governo do Estado, uma reivindicação que veio do setor do turismo 
e de pesca do nosso Estado. Ela vai assinada pelos membros da CCJR, os Deputados 
Barbosinha, Eduardo Rocha, Evander Vendramini e Gerson Claro, solicitando apoio na 
isenção do ICMS de combustíveis para esse setor do turismo da pesca, que foi muito 
penalizado com a pandemia. Finalizo agradecendo a Deus pela vida, pela saúde e 
pela oportunidade de representar o nosso Estado. E mais uma vez, parabenizo todos 
os membros signatários das Frentes Parlamentares em Defesa do Agronegócio e do 
Cooperativismo, porque nós endentemos que aquele que coopera cresce; esse é o 
lema do sistema Sicredi do nosso Estado. Muito obrigado, Senhor Presidente. Bom 
dia a todos. 

PRESIDENTE (Eduardo Rocha) - Obrigado, Deputado Professor Rinaldo. 
Com a palavra, o Deputado Barbosinha. Vossa Excelência disporá de dez minutos 
para o seu pronunciamento. 

DEPUTADO BARBOSINHA - Meu caro Presidente, Deputado Eduardo 
Rocha, colegas Parlamentares que continuam prestigiando esta Sessão, público que 
nos acompanham pela TV e Rádio Assembleia e pelas redes sociais, eu tenho duas 
indicações, que considero importantes, ao Governo do Estado e às estruturas de 
governo. A primeira delas, Senhor Presidente, está endereçada ao Governador 
Reinaldo Azambuja, ao Senhor Secretário de Estado de Justiça e Segurança Pública, 
Delegado Antônio Carlos Videira, e ao Coronel QOBM Hugo Djan Leite, Comandante-
Geral do Corpo de Bombeiros Militar de Mato Grosso do Sul. Eu estou fazendo uma 
solicitação que considero muito importante, para a aquisição de uma autoescada 
mecânica para atender o Corpo de Bombeiros Militar da minha Cidade de Dourados. 
Quando eu fui Secretário de Estado de Justiça e Segurança Pública, tive a 
oportunidade de fazer aquisição da escada Magirus. Magirus é a marca de uma 
escada fabricada na Alemanha, mas existem outras marcas. Ela custa cerca de um 
milhão e quinhentos mil euros, é fabricada no exterior, e tem uma função muito 
importante. Essa escada de Campo Grande, por exemplo, atinge sessenta metros de 
altura; era a mais alta do mundo. Agora existe uma que chega a cento e dois ou cento 
e três metros. Em Campo Grande tínhamos uma escada de trinta metros, porém ela 
não atenderia um incêndio em grandes alturas. Então levamos à época a necessidade 
ao Governador, acreditando em sua sensibilidade. E levamos à Dona Fátima, a nossa 
Primeira-Dama estadual, que teve um papel importante, porque ela mora em prédio. 
Então eu disse a ela: Dona Fátima, nessa altura que vocês estão a escada não 
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alcança. Ela olhou e disse: “Reinaldo, precisamos adquirir essa escada”. Então Campo 
Grande ganhou essa escada. Dourados demorou um pouco para verticalizar, mas o 
processo de verticalização em Dourados é muito forte. Deputado Renato Câmara, eu 
não sei se Vossa Excelência sabe, mas esse prédio em fase de conclusão nos altos da 
Avenida Presidente Vargas é o prédio mais alto do Estado, ele é o mais alto de Mato 
Grosso do Sul. Então Dourados precisa ter essa escada, e nós estamos pedindo ao 
Governador do Estado, a sensibilidade do Secretário Carlinhos, que vem 
desenvolvendo um grande trabalho, do Coronel Djan, sangue novo no Corpo de 
Bombeiros Militar, para somarem esforços para que Dourados também possa ter a 
autoescada mecânica, para que a população de Dourados que reside em prédios, em 
edifícios, possa se sentir em segurança. Eu não tenho dúvida de que nós teremos por 
parte do Governador do Estado, de seu Secretário de Estado de Justiça e Segurança 
Pública e da equipe econômica do Estado a sensibilidade em destinar esses recursos 
que representam a segurança da população. Essa foi a primeira indicação que eu 
tinha, que eu considero importante. A segunda indicação também é endereçada à área 
de segurança pública, ao nosso Governador e ao Secretário de Estado de Justiça e 
Segurança Pública, Delegado Antônio Carlos Videira. Chegou até nós a informação de 
que o Estado possui armas calibre 38, revólveres de sete tiros, calibre 38; e que esses 
revólveres seriam encaminhados ao Exército para destruição. Eu recebi de vários 
praças, policiais civis, principalmente os mais antigos, a informação de que eles 
preferem o revólver calibre 38 à pistola. Então recentemente esta Casa aprovou a Lei 
nº 5.671/2021, de minha proposição, que autoriza aos órgãos de segurança pública 
alienarem por venda direta aos seus integrantes as armas de fogo de porte por eles 
utilizada quando em serviço ativo por ocasião de sua aposentadoria ou transferência 
para a reserva. Aposentadoria, para o policial civil, e reserva, para o militar, essa lei 
autoriza. Então eu estou rogando ao nosso Governador e ao Secretário de Segurança, 
o Carlinhos, que façam a doação e, na impossibilidade da doação, coloque um valor 
simbólico, já que essas armas terão como destino a destruição. Muitas dessas armas 
têm capacidade de uso; e é importante lembrar que o policial, tanto o da atividade 
quanto aquele que está indo para a reserva ou inatividade, é policial a vida inteira; ele 
não perde isso, ele continua sendo um defensor da sociedade. E essa arma tem um 
papel fundamental na defesa pessoal desse servidor da segurança pública e também 
para a defesa da sociedade. O instinto policial nunca se perde. É a mesma coisa do 
bombeiro; onde ele vê uma fumaça, onde ele vê um fogo, onde ele vê um acidente. 
Independentemente de ele estar aposentado, o chamado ao dever se faz mais forte e 
essa pessoa acaba fazendo interferência. Então, eu estou rogando ao nosso 
Secretário de Estado de Justiça e Segurança Pública que utilize essa lei que já foi 
sancionada pelo Governador. Em primeiro lugar solicito a doação; mas se não puder 
doar, que seja feita a venda por valor simbólico aos nossos policiais militares, aos 
nossos policias civis e ao agente penitenciário, enfim, àqueles que podem, pela 
obrigação legal, utilizar a arma. Fica o nosso pedido. Para finalizar, quero dizer mais 
uma vez aos meus colegas de Dourados, os Deputados Renato Câmara, Marçal Filho, 
pois eu não sei se o Deputado Neno Razuk ainda está ligado, e o Deputado Zé 
Teixeira, que eu estive na semana passada fazendo uma visita à sede do DOF, em 
Dourados. É um belo prédio que está sendo construído. Acredito que no final do ano 
ainda não estará concluído, mas até abril ou maio de 2022 nós teremos a conclusão 
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desse prédio. Ele terá heliporto, pois existe a previsão de que em Dourados tenhamos 
um helicóptero para atender toda a região do Cone Sul, Vale do Ivinhema e Grande 
Dourados; são grandes conquistas para a segurança pública. Mato Grosso do Sul é 
um Estado diferenciado no quesito segurança pública, e eu tenho frisado muito isso. 
Eu tive a experiência de conviver de perto com a segurança pública, onde há homens 
e mulheres valorosos que fazem a diferença na segurança pública do nosso Estado; e 
é muito bom ver a sede do DOF, como uma homenagem a essa polícia que é 
referência nacional em policiamento de fronteira, e cantada em prosa e verso. Sua 
sede terá o nome do saudoso Coronel Adib Massad, e eu tive a honra, junto com 
outros Parlamentares, de ser o autor dessa proposição. A gente fica muito feliz em ver 
as coisas acontecendo. Eu finalizo, Deputado Eduardo Rocha, dizendo que as 
conquistas para a segurança pública, em termos de equipamentos, viaturas, 
armamentos e coletes de proteção foram muito importantes. Quando eu fui Secretário 
de Estado de Justiça e Segurança Pública, tive a oportunidade histórica de pela 
primeira vez, em Mato Grosso do Sul, zerar a fila de promoção. Os equipamentos que 
os bombeiros militares receberam foram mais do que em toda a história desde a 
separação de Mato Grosso. Ontem, eu finalizei a minha fala fazendo um chamamento 
importante: eu quero lembrar novamente a importância da segurança pública na 
reeleição do Governador Reinaldo Azambuja. Investiu-se muito em equipamento, e é 
preciso começar a pensar em um investimento humano. Os nossos profissionais da 
segurança pública estão praticamente há sete anos sem ter reajustes nos seus 
salários, e nem reposição salarial. Neste momento em que a economia do Estado de 
Mato Grosso do Sul, mesmo num cenário de pandemia, está pujante, eu quero clamar 
pelas forças de segurança pública, por todos os servidores, especialmente pela 
segurança pública, notadamente pelos praças militares, que são os mais sacrificados 
neste contexto. A gente pede a sensibilidade do Governador do Estado e do Secretário 
de Estado de Justiça e Segurança Pública, para que, além dos equipamentos e das 
estruturas em que realmente o Estado investiu, invista também nesses homens e 
mulheres que mantêm a segurança em Mato Grosso do Sul, e que tornam este Estado 
um dos mais seguros para se viver. O Deputado Lidio Lopes está pedindo um aparte. 
Eu não sei se tenho tempo, Deputado. 

PRESIDENTE (Deputado Eduardo Rocha) - Estamos no minuto final, 
mas a gente vai ceder mais um minuto. 

DEPUTADO LIDIO LOPES - Obrigado, Deputado. Deputado Barbosinha, 
eu quero parabenizar Vossa Excelência, pois essa é uma grande conquista, um 
grande avanço para o Estado. Eu sei que começou com o seu trabalho, quando foi 
feita a solicitação dessa escada Magirus para Mato Grosso do Sul. Quando eu era 
menino gostava muito de bombeiro, porque o bombeiro é sempre um guardião. E nos 
filmes a gente via o caminhão de bombeiros com escada; e a gente sonhava em ter 
uma escada Magirus em Mato Grosso do Sul. Eu tive a oportunidade de ficar seis 
meses fazendo um curso de especialização nos Estados Unidos; e lá eu pude 
presenciar a atuação do Corpo de Bombeiros com uma escada Magirus; ela era 
fantástica e muito antiga. E hoje Mato Grosso do Sul caminha para isso, para essa 
evolução. Vossa Excelência falou que está surgindo uma escada maior em outro país. 
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Isso é um grande avanço, até porque nunca se avançou tanto em equipar a segurança 
pública em Mato Grosso do Sul, como faz o Governador Reinaldo Azambuja, na 
questão de aquisição de viaturas e equipamentos; então realmente nosso Estado está 
bem equipado e estruturado no que tange à segurança pública, com veículos bem 
capacitados. E agora é necessário cuidar um pouco do material humano, dos salários 
das pessoas que trabalham na Segurança Pública. Esse é um questionamento muito 
grande por parte desses servidores que fazem um grande trabalho para Mato Grosso 
do Sul, e que têm um diferencial da polícia de todo o País. Mato Grosso do Sul é 
contemplado com isso, com essa força da segurança pública do nosso Estado. Eu 
também sou servidor público, e a gente tem uma demanda muito forte por parte 
desses servidores públicos com relação ao aumento, pois também faz sete anos que 
não recebem nem as correções. Então há um questionamento muito forte com relação 
a isso, para que o Governador possa olhar para os servidores públicos de Mato 
Grosso do Sul. Obrigado pelo aparte, Deputado. 

DEPUTADO BARBOSINHA - Eu agradeço ao Deputado Eduardo Rocha 
e ao Deputado Lidio Lopes pela compreensão de entenderem o pouco tempo que 
tenho disponível. Esperamos que esta mesma celebração que nós estamos fazendo 
quanto aos investimentos em equipamentos, possamos fazer celebrando com os 
agentes de segurança pública quanto à recuperação dos seus salários, até porque não 
se faz segurança sem o elemento humano entusiasmado, trabalhando por si e para 
todos nós. 

PRESIDENTE (Deputado Eduardo Rocha) - Com a palavra, o Deputado 
Renato Câmara. Vossa Excelência tem dez minutos. 

DEPUTADO RENATO CÂMARA - Obrigado, Presidente, Deputado 
Eduardo Rocha. Esse tema, Deputado Barbosinha, é muito importante. Eu tenho 
militado, assim como os demais colegas, na questão da valorização do agente de 
segurança pública. Foi investido muito, de fato, em equipamentos. Eu vi um gráfico 
que mostra que Mato Grosso do Sul é o sétimo Estado que ao longo do tempo não 
teve alteração na remuneração. Eu pedi para os sindicatos fazerem uma estatística 
mais aprofundada, para que isso possa sensibilizar outros Deputados que também têm 
militado. Nós temos informações mais precisas, e isso é importante, e esse é um tema 
fundamental. Hoje eu quero falar sobre a segunda votação do Dia de Conscientização 
e Proteção ao Ciclista. Esse movimento cresceu muito em Mato Grosso do Sul, e hoje 
existem vários grupos mobilizados. Esta Casa discutia a questão das ciclovias e da 
proteção do ciclista, para se evitar acidentes como aconteceu no próprio Parque dos 
Poderes, na Avenida Hiroshima, perto da entrada da Assembleia Legislativa, onde a 
jovem Emanuelle foi vítima de um acidente que comoveu Campo Grande e Mato 
Grosso do Sul. Eu conhecia a Emanuelle; era uma jovem com grande futuro pela 
frente. O objetivo é evitar novos acidentes e que haja mais segurança no trânsito, e 
mais opções de rotas também. É um trabalho que nós estamos iniciando, e estamos 
apresentando também um plano estadual de fomento ao ciclista e para as atividades 
relacionadas ao cicloturismo. Essa é uma onda que veio para ficar e nós temos que 
aprimorar o que a população está interessada em fazer e está fazendo, e é necessário, 
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pois além de ser um meio de transporte, é muito saudável. E na sexta-feira, Deputado 
Pedro Kemp, lá em Ivinhema, aconteceu uma noite de terror: cinco carros e três casas 
foram queimados. Quando eu vi a matéria, parecia briga entre facções. Mas não. 
Inclusive um idoso teve algumas escoriações. Ele morava sozinho numa casa de 
madeira, e foi ateado fogo na casa, além de outras casas e na caminhonete de um 
trabalhador rural. Isso criou um forte sentimento na população de que alguma coisa 
não está certa, e de que deve haver aprofundamento nas investigações para 
solucionar esses crimes. Não é possível nos dias de hoje dois cidadãos saírem pela 
cidade e tocarem fogo em cinco carros e três casas. Tem algo muito errado aí, e a 
gente precisa conhecer a verdade; e é isso que eu estou pedindo hoje por meio de um 
ofício. E peço também reforço na segurança do Município de Ivinhema. O município 
cresceu muito ao longo do tempo, e precisa de mais efetivo, precisa de viaturas 
adequadas e mais novas. Na última remessa, Ivinhema não foi contemplada, portanto 
pedimos que seja contemplada agora, principalmente para o Distrito de Amandina, 
pois ele é porta de saída, e o posto policial daquele distrito é o que mais tem 
apreendido entorpecentes, carros, contrabando, etc. E agora é um posto federal. Mas 
existe um pelotão, uma guarnição no Distrito de Amandina que precisa ser vigiada. A 
população sente medo; e eu recebi ligações de várias pessoas dizendo que tem algo 
acontecendo. Isso deixa a população muito ansiosa e com medo de sair nas ruas. 
Esse é um momento crítico, e vejo que é necessária uma atuação mais forte. O SIG foi 
para lá junto a outras corporações, mas isso foi temporariamente. Nós temos que 
reforçar essa segurança, para que isso não aconteça de novo, para que seja passado 
um sentimento de segurança para a população de Ivinhema. A verdade vai ser 
esclarecida. Eu confio na polícia e na segurança. E outro tema, Senhor Presidente, 
para encerrar as minhas palavras, é que hoje, a partir das treze horas começa o VI 
Seminário Contra a Violência ao Idoso. Estamos no Junho Prata, discutindo o tema da 
violência contra a pessoa idosa. Esse mês já foram várias “lives”, várias ações de 
várias entidades. E hoje haverá o VI Seminário. Durante todo o período da tarde 
estaremos discutindo e debatendo; haverá várias palestras. Quero convidar todos, 
para que nos assistam e participem, para entenderem também as várias facetas dessa 
violência, que é uma violência silenciosa, porque a pessoa idosa está frágil, sendo 
vítima, muitas das vezes, de um parente ou um vizinho. Quero convidar todos a 
participarem. Muita proteção de Deus a todos. Muita paz, saúde e bola para frente. Um 
abraço. 

PRESIDENTE (Eduardo Rocha) - Obrigado, Deputado Renato Câmara. 
Com a palavra, o Deputado Pedro Kemp. Vossa Excelência dispõe de dez minutos. 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Senhor Presidente, Senhores Deputados, 
eu gostaria de repercutir nesta Sessão um fato extremamente grave que veio à tona 
nestes últimos dias, que é o esquema de compra de vacinas superfaturadas pelo 
Ministério da Saúde, em plena pandemia, numa situação em que o nosso País já 
contabiliza mais de quinhentas mil vidas perdidas. Ontem, Senhor Presidente, eu 
estava assistindo uma reportagem no Globo Repórter, e fiquei assim bastante 
indignado, chegando a me emocionar várias vezes, porque aquele programa retratava 
a situação de várias famílias no Brasil que perderam seus entes queridos, deixando 
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crianças órfãs passando fome, passando necessidades. E eu fiquei pensando no 
drama que estão vivendo milhares de famílias, onde crianças pequenas perderam a 
mãe, o pai, e hoje estão morando com suas irmãs mais velhas, com um avô, com uma 
avó; e pensando que essa situação e o drama dessas famílias poderiam ter sido 
evitados se o Governo Federal tivesse agido com responsabilidade e tivesse tomado 
providências no momento certo para comprar as vacinas ainda no ano passado, no 
primeiro ano da pandemia, para imunizar a nossa população. Mas não, o Governo 
Bolsonaro recusou sistematicamente a compra de vacinas com eficácia mundialmente 
reconhecida, e ainda acrescentou que não iria atrás de nenhuma empresa para 
comprar vacina; as empresas que viessem atrás do governo. Ele falou “quem quer 
vender é que tem que vir oferecer”. Mas as empresas estavam oferecendo, e o 
Governo não respondia. E nós achávamos, Senhor Presidente, que esse 
comportamento do Governo era só por negacionismo, por minimizar a gravidade da 
pandemia. A tese era de que o Governo jogava com a estratégia da imunidade de 
rebanho, ou seja, deixaria que as pessoas se contaminassem à vontade, em massa. 
Cerca de 3% a 5% morreria, e o restante ficaria imunizado. Nós achávamos que essa 
era a tese do Governo. Até o Presidente Bolsonaro falava “Vai morrer, mesmo! Cerca 
de 3% a 5% vai morrer! O que nós vamos fazer?” 

PRESIDENTE (Eduardo Rocha) - Essa conta, Deputado Pedro Kemp... 

DEPUTADO PEDRO KEMP - O que estava ficando claro... 

PRESIDENTE (Eduardo Rocha) - Dos 5% para o País. Desculpe, essa 
conta de 3% a 5% no País não serve, porque ontem naquele programa, se Vossa 
Excelência viu, eu também assisti, apareceram duas crianças que perderam o pai e a 
mãe. Para essas crianças a conta é de 100%. 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Pois é, nós temos que conviver hoje com 
esses dramas, com essas situações lamentáveis. Mas nós estávamos errados, 
achando que o Governo só estava agindo de forma negacionista, querendo imunidade 
de rebanho. Na verdade, Senhor Presidente, o que estava em andamento está ficando 
claro agora: era um grande esquema de corrupção no interior do Ministério da Saúde. 
E com isso cai por terra o discurso desse Governo que diz que veio para acabar com a 
corrupção. O que é pior, uma corrupção no Ministério da Saúde, em plena pandemia. 
As pessoas negociando propina com compra de vacina, e faltando vacina hoje para 
terminar esse processo de imunização da população, que está demorando demais; e 
todos os dias milhares de pessoas estão morrendo. Senhor Presidente, nessa semana 
foi tornado público um depoimento do irmão do Deputado Luiz Claúdio Miranda, que é 
servidor efetivo do Ministério da Saúde, o Senhor Luiz Ricardo Miranda. Ele fez um 
depoimento à Procuradora da República do Distrito Federal, relatando que havia 
pressões anormais por parte de superiores do Ministério da Saúde para resolver os 
entraves com relação à importação da vacina Covaxin, vacina indiana. E a CPI do 
Senado decidiu ouvir esse servidor. O Deputado também entrou em contato, dizendo 
que queria ser ouvido junto com seu irmão; e os dois foram à CPI. E graças, inclusive, 
à intervenção da esposa de Vossa Excelência, Deputado Eduardo Rocha, a Senadora 
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Simone Tebet, o Deputado Luis Claúdio Miranda acabou revelando o nome do 
Deputado Ricardo Barros, líder do Governo na Câmara, dizendo que ele seria o 
principal responsável pela negociata, pelo esquema de corrupção que estava em 
andamento para compra superfaturada da vacina Covaxin. A Deputada Simone Tebet 
prestou um grande serviço à Nação e ao futuro deste País, desvendando esse 
esquema vergonhoso de compras superfaturadas de uma vacina que nem tinha 
eficácia comprovada pela Anvisa, não tinha nem autorização da Anvisa. E o processo 
estava correndo rápido, com pressão dos chefes do Ministério da Saúde para cima do 
servidor para liberar e para comprar. O que aconteceu é que o servidor revelou que foi 
junto com o irmão dele, o Deputado, até o Presidente Bolsonaro, e o avisaram, no final 
março, sobre as suspeitas da pressão sofrida e do esquema que estava em 
andamento. O principal problema identificado pelo servidor seria o pagamento 
antecipado para a empresa sediada em Cingapura, a Madison Biotech, no valor de 
quarenta e cinco milhões de dólares. Nós sabemos que esse contrato estava girando 
em torno de um bilhão e seiscentos milhões de reais, e o Deputado reforçou que 
encontrou pessoalmente o Presidente Bolsonaro, explicou as contradições do contrato, 
que era um contrato irregular, cheio de problemas e avisou os membros do gabinete 
do Presidente. Mas o que o Presidente fez? Ele falou: “Isso aí é um esquema do 
Ricardo Barros”, que é o líder dele na Câmara. O Presidente acabou revelando, então, 
que sabia desse esquema. Mas em vez de mandar apurar as denúncias, o Governo, 
depois que tudo veio às claras, mandou abrir um processo administrativo disciplinar 
contra o servidor que denunciou. Olhem o absurdo! Então aí já está configurado, no 
mínimo, o crime de prevaricação por parte do Presidente Bolsonaro. E não se trata, 
Deputado Amarildo Cruz, de uma pedalada fiscal, que foi a maior piada que 
inventaram neste País para cassar o mandato da presidente Dilma, democraticamente 
eleita pelo povo. Agora se trata de um crime de prevaricação do Presidente da 
República, que sabia de um esquema bilionário de compra superfaturada de vacina 
que não tem eficácia comprovada, para desviar milhões de reais para o bolso das 
pessoas que estão envolvidas nesse esquema. 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ - Permite-me um aparte, Deputado 
Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Vou conceder. Mas para completar a 
história desse escândalo, ontem veio à tona mais uma denúncia bombástica, pois foi 
identificado como vendedor da "Vat Medical Supply", o Luiz Paulo Dominguetti Pereira, 
que somou outra denúncia de corrupção na compra da vacina contra a Covid-19 pelo 
Governo Federal, que agora é vacina AstraZeneca. E na transação dessa compra da 
vacina pediram para aumentar um dólar a mais por dose, para desviar esses recursos 
como propina. Um dólar a mais, Deputado. Hoje eu vi uma postagem nas redes 
sociais, dizendo que para o Governo Bolsonaro a vida das pessoas vale um dólar. 
Imaginem só os senhores. Nós estamos numa pandemia. As pessoas estão morrendo 
aos milhares, e os membros do Ministério da Saúde do Governo Bolsonaro estão 
negociando propina de um dólar por dose de vacina. Isso iria significar, Deputado 
Amarildo Cruz, por duzentos milhões de doses, um bilhão de reais. Então é uma 
situação que causa indignação. Não é à toa que os movimentos sociais, arriscando a 
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vida, mais uma vez estão chamando uma manifestação, um protesto nas ruas, para o 
próximo sábado, às nove horas da manhã, em Campo Grande, na Praça do Rádio 
Clube, para pedir o impeachment desse Presidente corrupto, negacionista e genocida, 
que negocia vacinas desdenhando a pandemia e minimizando as mortes dos 
brasileiros e das brasileiras. É uma situação revoltante. É uma situação que nós não 
podemos aceitar. Acabou o discurso desse Governo, e acabou também a sua 
capacidade de governar. Eu acredito que daqui para frente nós vamos ter uma outra 
situação com os resultados dessa CPI no Senado. Eu acredito que o Governo não tem 
mais condições de continuar administrando o País com esse escândalo envolvendo o 
Ministério da Saúde, em plena pandemia. Concedo um aparte ao Deputado Amarildo 
Cruz. 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ - Deputado Pedro Kemp, Vossa 
Excelência bem aborda essa questão que hoje é a mais importante, pois ela está no 
centro de todas as questões políticas do nosso País. Nós temos todas as questões 
regionais, estaduais e locais, mas essa questão é central, porque ela influencia todo o 
resto. Nós temos um Governo que a cada dia que passa aprofunda a crise e enterra 
cada vez mais o Brasil. Vai levar, no mínimo, cinquenta anos para a gente poder 
combater os efeitos nefastos do retrocesso que esse Governo vai deixar. Então esse 
Governo precisa ser interrompido o mais rápido possível. Esse Governo não é só 
governo de corrupção, mas é Governo do genocídio, é Governo que mata as pessoas, 
é Governo que ameaça as pessoas. O povo brasileiro pegou o que tinha de pior na 
milícia do Rio de Janeiro e colocou para governar o Brasil. Isso é um absurdo! Nós 
temos que interromper isso o mais rápido possível, e temos que ir para a rua, temos 
que fazer os enfrentamentos nos espaços políticos, temos que fazer debate, para que 
nós possamos tirar do comodismo uma parte da sociedade que ainda tem dúvidas se 
tem que derrubar o Governo ou não, interromper esse genocídio ou não. Também 
temos que enfrentar aqueles negacionistas que são aqueles que pensam exatamente 
como o Presidente Bolsonaro, e que dão sustentação ao seu Governo. Só que essa 
gente é no máximo 20%.  A grande maioria é de pessoas perceberam o quão ruim é 
esse Governo, e que precisa ser interrompido. Então, o que nós precisamos fazer, 
daqui por diante é, no próximo sábado, dia 3, irmos para a manifestação, para a rua, 
fazer o tipo de ação política que nós sabemos qual é, para mostrar claramente que nós 
precisamos interromper esse genocídio, essa matança e essa roubalheira que assola o 
nosso País. Nós precisamos fazer pressão, Deputado Pedro Kemp e Presidente 
Deputado Eduardo Rocha, até porque o Presidente do Senado está lá discutindo com 
os senadores se ele vai realmente tomar uma decisão de prorrogar o prazo da CPI, 
que está sendo pedido, ou não. E nós precisamos fazer com que o Presidente do 
Senado entenda que isso é uma vontade da maioria do povo brasileiro, e que seja 
mais responsável para que efetivamente possa prorrogar. Porque essa CPI, a cada dia 
que passa, traz mais elementos comprobatórios sobre o tamanho do buraco em que 
nós estamos metidos. Eu quero também fazer uma referência à Senadora Simone 
Tebet, Deputado Eduardo Rocha, que tem cumprido um papel muito importante, sendo 
a única senadora do Estado que votou para a prorrogação da CPI, porque os demais 
senadores não votaram. Ser senador é isso: tem que ter lado; e ela escolheu o lado 
decente, o lado que combate a corrupção, o lado que combate esse genocídio que 
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assola o nosso País. Obrigado pelo aparte, mas nós temos que abordar essa questão 
todos os dias, porque todos os dias nós temos elementos novos, e com isso, com 
certeza, a nossa bancada e aqueles que se somam ao nosso pensamento, como 
Deputado Eduardo Rocha e outros Deputados que têm sensibilidade e 
responsabilidade com o Brasil. Nós precisamos engrossar esse coro, para interromper 
esse negócio que acontece no nosso País. 

PRESIDENTE (Eduardo Rocha) - Deputado Pedro Kemp, o senhor tem 
três minutos para encerrar o seu pronunciamento. 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Vou concluir, Senhor Presidente, dizendo 
que é de causar indignação e revolta a gente ter acesso a essas informações neste 
momento de gravidade que o nosso País está vivendo. É importante a prorrogação da 
CPI no Senado, para continuar aprofundando essas investigações. Graças a essa 
CPI esses esquemas absurdos de corrupção e de propina no Ministério da Saúde 
vieram à tona. Se não fosse assim nós não estaríamos sabendo dessas negociatas. 
Graças à CPI do Senado Federal fica claro o crime de prevaricação do Presidente da 
República, a sua responsabilidade frente a este caos que nós estamos vivendo na 
saúde e no Brasil. É importante que a CPI dê andamento a essas investigações, 
porque eu acredito que ainda tem muita coisa para ser apurada, e tem gente querendo 
fazer depoimento secreto e delações; e eu acho que tudo isso vai ser muito importante 
para esclarecer uma série de questões que estão acontecendo no interior do Governo. 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ - A própria ex-mulher do General 
Pazuello. 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Exatamente. A ex-mulher do ex-ministro 
Pazuello também quer falar. Eu acho importante as informações que ela poderá trazer. 
Eu quero encerrar falando da reportagem de ontem. O que nós vamos dizer para 
aquelas crianças órfãs? Ontem eu vi a irmã mais velha segurando a mão de uma 
menininha, vendendo bolo de pote de casa em casa, para poder pagar o aluguel, para 
poder dar o que comer aos seus irmãozinhos. O que nós vamos dizer para essas 
crianças? Sua mãe morreu porque lá no Ministério da Saúde os agentes públicos 
estavam negociando uma propina para comprar vacina para o Brasil. Essas vacinas 
poderiam ter sido compradas já no ano passado e a sua mãe poderia ter sido 
vacinada, e hoje ela ainda poderia estar viva junto com a sua família e com seus 
irmãos. É lamentável e relevante tudo isso que está acontecendo. Eu fico pensando 
em quantas milhares de famílias estão vivendo dramas como aqueles que foram 
mostradas ontem no programa que nós assistimos. Então eu penso que o momento é 
muito grave. A casa do Governo Bolsonaro caiu por terra. A casa caiu. Esse Governo 
que foi eleito com discurso de combate corrupção não tem mais moral para falar em 
combate à corrupção. Eu acredito que agora as autoridades deste País, a Câmara 
Federal, que tem dezenas e dezenas de pedidos de impeachment protocolados, deve 
tomar uma providência, e o Ministério Público Federal, pelo Poder Judiciário, para que 
esses crimes sejam apurados e os responsáveis possam ser punidos. Então fica a 
nossa fala de indignação, de protesto, esperando que essa sujeira toda não seja 
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varrida para debaixo de um tapete, mas que tenha consequências daqui para frente, e 
que nós possamos passar a limpo essa história, e começar a viver um novo momento 
no nosso País. Mais uma vez eu termino parabenizando, Deputado Eduardo Rocha, a 
Senadora Simone Tebet, pois ela prestou um grande serviço ao nosso País; e acredito 
que o que ela tem feito no Senado vai, com certeza, contribuir para a gente virar a 
página triste desta história que nós estamos vivendo. Muito obrigado, Senhor 
Presidente. 

PRESIDENTE (Eduardo Rocha) - Não havendo mais oradores, declaro 
encerrada as Explicações Pessoais. Está encerrada a Sessão (10h58min). 


